

# LA BANDERA REGIONAL

SEMENARIO TRADICIONALISTA

**ADMINISTRACIÓN:**

Calle de Aragón, núm. 252 - (Junto a la Rambla de Cataluña)  
DESPACHO: De 9 a 12 y de 3 a 7

**SUSCRIPCIÓN:**

Un año. . . . 6 Ptas. ♦ Seis meses. . . . 3 Ptas.  
Cada número, 10 céntimos

Tip. Lit. Fiol y C.\* - Pasaje San José

## UNA PLAGA



CANALEJAS:—¡Ande el movimiento y el chanchullo!  
Y... ¡a vivir!



# CRÓNICO

## Bien dicho.

*El Correo Español*, contestando á *El Imparcial*, que ha afirmado por centésima vez que los tradicionalistas constituimos la extrema derecha del partido conservador y vamos á remolque de los dinásticos capitaneados por Maura, dice:

«No hay nada que nos reconcilie, ni una, ni nos aproxime siquiera á los conservadores. Ellos son liberales convencidos, y nosotros profunda y radicalmente antiliberales. Ellos aspiran á continuar la historia de la España liberal; nosotros aspiramos á interrumpirla.

Ellos dicen que la inteligencia no delinque. Nosotros sostenemos que á las delincuencias de la voluntad han precedido una serie de delincuencias del pensamiento. Ellos proclaman que el derecho no es católico, ni protestante, ni mahometano. Nosotros proclamamos que el derecho es católico, porque el catolicismo es la verdad. Ellos sostienen que la Monarquía ha de ser democrática. Nosotros sostenemos que democracia es lo contrario de autoridad, lo contrario de jerarquía, lo contrario de Gobierno ordenado y permanente. Ellos defienden que la fuente de la soberanía es el sufragio universal. Nosotros afirmamos que el sufragio universal, corrompido, engendra una plutocracia, libre, una canalocracia.»

En Navarra, en la guerrera y católica Navarra, luchan candidatos tradicionalistas. Digamos de paso que miente quien asegure que procuran por todos los medios ser *encasillados*. Aspiran también á obtener la representación algunos amigos del señor Canalejas á quienes el despechado Garraye conduce alegremente al matadero, mientras él ve los toros desde la barrera del distrito de Jaca. ¿Sabe *El Imparcial* qué filiación política tienen algunos próceres que han dado orden terminante á sus colonos para que voten á los candidatos canalejistas, declaradamente anticlericales, contra los católicos? Pues son conservadores, y conservadores de esos que enviaban á sus mujeres é hijos al mitin que contra las escuelas laicas se celebró en Madrid; conservadores de esos que aplauden el discurso contra la escuela sin Dios, que es en la práctica la escuela contra Dios, y dan sus votos á los que, si fueran diputados, aprobarían una ley estableciendo la enseñanza laica.

Para los conservadores nada valen ó valen muy poco los intereses religiosos; los que valen, los que le tiran y arrastran son los dinásticos; húndanse la Iglesia y la Patria y que se salven las instituciones...»

Estamos de acuerdo con lo manifestado por el órgano oficial de la Comunión Tradicionalista. Este es también nuestro criterio, que ya hemos expuesto varias veces en estas columnas.

R.

## Programa carlista demostrado.

### SEGUNDA PARTE

XXVII

#### Los tres aspectos de cada ley.

Más que tres clases de leyes—naturales, nacionales, ocasionales—, podríamos afirmar que toda ley presenta tres aspectos: una base ó raíz de derecho natural, una forma ó tronco de fisonomía nacional y unos adornos ú hojas de detalles circunstanciales.

Y así, más que leyes naturales, leyes nacionales y leyes de circunstancias, habrá en toda ley unos cimientos de derecho natural incambiable, un cuerpo moldeado según el ser nacional permanente, y unos detalles que encajarán aquella esencia jurídica y nacional á aquel tiempo y á aquel lugar.

Ejemplos:

Ha de haber quien gobierne una sociedad, imprescindiblemente; lo requiere la esencia de toda sociedad y la ley del progreso; *ha de haber autoridad* (parte natural).

Pero en España, por ejemplo, por varias circunstancias aquí no explicables, pero amoldándose desde luego á las necesidades de su historia y de su vida, esta autoridad ha amoldado en forma monárquica y en varones; *forma monárquica varonil* (parte nacional, concreción hispánica del derecho natural).

Pero para gobernar el Rey, y para suceder uno á otro, requiere cierta reglamentación. ¿Hasta dónde llega la autoridad del Rey? ¿Quién la limitará? ¿Quién le aconsejará? ¿Cómo se hará la sucesión? ¿Cómo jurará el Rey? ¿Qué jurará? ¿Dónde? He aquí mil circunstancias que cada siglo requiere distintas y hasta cada comarca: Cataluña, distintas de Andalucía; Castilla, dis-

tintas de Galicia; *circunstancias que rodean el ejercicio y sucesión del Rey* (parte ocasional, variable).

Así todas las casas tienen inmuebles los cimientos é iguales. Cada una ya tiene forma distinta. La misma casa muda de adornos en cada ocasión.

Así un árbol tiene hondas y fijas las raíces. El tronco, fuerte y especial suyo. Flores y frutos circunstanciales de lugar y temporada.

Como la casa y el árbol, toda ley tiene estos aspectos.

UN ESTUDIANTE.

## A la España Tradicional.

Despierta, raza indómita, despierta,  
como despierta bella la Natura,  
en el invierno despojada y yerta  
y hoy vestida de espléndida hermosura.

Raza heroica, resurge de la tumba,  
sacudiendo el despótico sudario  
que encadens tus fuerzas y derrumba  
tu poder en tu lúgubre calvario.

Alzate del sepulcro y, con acento  
que resuene patético y sonoro,  
á tus hijos convoca, y su ardimiento  
muestran al mundo sin ningún desdoro.

Unidos cuantos aman tu fe santa  
y veneran tus sacras tradiciones,  
aquellos á los cuales nunca espanta  
el horrendo rugir de los cañones.

Del nefando, moderno despotismo  
sacudirán el asfixiante yugo,  
el malvado y letal liberalismo,  
que es de tus glorias el fatal verdugo.

Resurge, raza indómita; reclama  
lo que en hora menguada te robaron;  
tus justas leyes con vigor aclama  
y haz renacer los días que pasaron.

De la Patria española, nobles hijos,  
uníos en fraterna y fiel concordia,  
en la Patria y en Dios los ojos fijos,  
ajeno vuestro pecho á la discordia.

Y venceréis á cuantos atrevidos  
con pies inmundos vuestro suelo huellan  
y verán los traidores fementidos  
cual su furor y su impiedad se estrellan.

Que de España las múltiples regiones,  
sacudiendo el narcótico marasmo,  
unidos en fortísimas legiones  
sean de la impiedad terrible pasmo;

y que vuelva á lucir el sol radiante  
que iluminó su refulgente gloria,  
y surgirán en tan feliz instante  
los triunfos esplendentes de tu historia.

Despierta, raza indómita, despierta,  
como despierta bella la Natura,  
en el invierno despojada y yerta  
y hoy vestida de espléndida hermosura.

P. SÁNCHEZ EGUSQUIZA.

Abril de 1910.

## La crisis se aproxima.

No hablamos, claro está, de las crisis políticas que echan á pique á un Gobierno para sucederle otro peor; hablamos de la crisis honda, extensa, radical que se está preparando, que adelanta con pasos de gigante, que muestra sus primeros chispazos anunciando en no lejano porvenir la lucha final y tremebunda entre los dos radicalismos que se disputan el dominio del mundo.

Y, como en todas las grandes crisis que han cambiado la faz del mundo y abierto nuevas épocas en la Historia, á España le toca también resolver la presente y en nuestro suelo y con nuestra propia sangre se decidirá el triunfo de la anarquía ó el de la religión.

En España se afianzó el poderío de Roma sobre Cartago y Viriato; Sagunto, Numancia y Cantabria fueron la más tenaz y sangrienta resistencia que los romanos encontraron en sus bélicas conquistas. España fué la primera nación en donde triunfó la civilización cristiana sobre la barbarie de las hordas invasoras y, cuando la Media Luna pretendía eclipsar el brillo benéfico de la Cruz, durante ochocientos años fué nuestra Patria el palenque donde encarnizadamente pelearon las dos opuestas creencias. Viene el protestantismo, y España y los españoles son los acérrimos defensores de la

verdad en Trento y en Mulberg, en Breda y en Nordhinga, en Italia y en París, y la ciencia de nuestros sabios, la virtud de nuestros santos y la sangre de nuestros héroes sostuvo á la Santa Iglesia en aquella tormenta que amenazaba tragarla. En el siglo de las revoluciones y sofismas, en que nube preñada de horrores y crímenes cubrió todos los horizontes, en que la sangre empapó toda la tierra y el liberalismo, como letal ponzoña, envenenó el ambiente, agotando la savia del heroísmo y de las virtudes, sólo en España se le ha combatido ruda y encarnizadamente; sólo en España lucharon contra él en los campos de batalla, donde tantos y tantos cruzados derramaron su sangre en medio de voluntarias privaciones.

Y ahora, cuando condensados todos los errores y negaciones en el socialismo anarquista, pretende éste levantar un mundo nuevo sobre los escombros ennegrecidos de lo existente, en España se trata de realizar primeramente estos utópicos y sanguinarios proyectos. Por fortuna, España es la única nación que puede oponerles oposición verdaderamente popular. En España hay todavía una gran masa de hombres incorruptos por cuyas venas corre la sangre de los héroes, no bastardeada, sino pura y bullente, y esa masa de hombres numerosos, decididos y valientes será primero el dique donde se estrellen las encrespadas olas de la anarquía y después la levadura que restaure la mísera y putrefacta sociedad actual.

Como ha dicho nuestro incomparable Mella, los doctrinarismos desaparecen, las medias tintas se borran y, poco á poco, toman posiciones los dos opuestos radicalismos, agrupando en torno de sus banderas respectivas á cuantos hombres no han perdido la sensibilidad, viéndose cercano el día en que la fuerza incontestable de las circunstancias obligue á todos á alistarse, ora en el ejército satánico de la revolución, ora en las huestes denodadas de los creyentes cruzados. O con Cristo ó con Barrabás.

¡Bendita Comunión Tradicionalista, que ha sabido conservar incólumes los principios salvadores de la sociedad! ¡Bendita Comunión Tradicionalista, cuyos sabios, pisoteando la humana soberbia y degradante ambición, pusieron sus inteligencias al servicio de la verdad y, en medio de la noche del error, iluminaron con los destellos de su fulgurante palabra las inteligencias juveniles! Hoy pueden estar satisfechos de su obra. Mirad esas pléyades de oradores elocuentes y entusiastas, con el entusiasmo que nace de la juventud pura y laboriosa. ¡Qué consolador espectáculo ofrecen tantos y tantos mitines como se celebran en todas las regiones de España! En todos ellos domina y campea la voz de la Tradición. En todos ellos resuenan dominadores los acentos de la santa intransigencia doctrinal, demostrando los aplausos y las ovaciones que los acompañan que, cuando llegue el solemne instante de entrar en la batalla terrible que aguardamos, multitud incontable de valientes se agruparán en torno nuestro y volverán á lucir los esplendores de la civilización cristiana y española.

¡Animo, carlistas! Preparemos nuestro corazón, nuestra inteligencia y nuestro brazo para la lucha. Suavicemos toda aspereza, evitemos toda escabrosidad y abramos el pecho á la esperanza.

SERRA Y SORIA.

# RÁPIDAS

## La escuela neutral.

Con este título ha publicado el notable periodista *Azorín* un artículo del que entresacamos este párrafo hermoso y contundente contra la escuela neutral:

«No nos dejemos alucinar por burdas falacias. Tengan los pedagogos neutrales el valor de descubrir por entero su pensamiento. Hagan lo que muchos de sus congéneres de Francia han hecho: decir francamente que el propósito que les anima es el de descatalogar sus pueblos. Nosotros, los que combatimos la escuela neutral, creemos firmemente, con honda convicción, que la enseñanza debe ser exclusivamente católica. La escuela será religiosa ó será atea. No pueden existir términos medios. Para nosotros el catolicismo representa la fuerza más grande de la civilización. El catolicismo ha creado nuestra Patria; ha condicionado las costumbres; ofrece la más segura y eficaz disciplina mental; al catolicismo se debe nuestro arte y nuestra literatura. Todo nuestro espíritu, todo nuestro ambiente es católico. Nosotros, que nos sentimos, mediante él, ligados á nuestra tradición, á nuestra historia, á nuestro arte, á nuestra literatura, á todo lo más grande y lo más honrado de cuanto existe en nuestro pueblo y en nuestra raza, ¿permitiremos impasibles que contra todo esto se atente en la escuela, que poco á poco en la escuela se vaya minando y destruyendo nuestro mismo espíritu y nuestra misma esencia? ¿Permitiremos que en la escuela se atente contra lo que es la Verdad inmutable y eterna?»

Nos alegramos mucho del cambio del insigne periodista maurista.

Este párrafo que hemos copiado estamos muy seguros que no se atreve á firmarlo el católico y seráfico don Antonio Maura.

SILVIO.



drid-Alcalá, que, vestido de pontifical, rezó el responso.

El catedrático del Instituto de Granada doctor Reyes pronunció un elocuentísimo sermón que fué escuchado con gran interés por los concurrentes.

Habló del inmortal Cervantes y de su obra, elogiando la defensa que de la libertad psicológica ha hecho siempre el pueblo español, pues en ningún pueblo como aquí se ha defendido con tanto empeño la libertad civil cristiana.

Terminó declarando su amor á la lengua castellana y pidiendo volvamos nuestros corazones á Dios, ofreciéndole nuestras obras literarias y pidiéndole que, en su infinita misericordia, dé á los preclaros ingenios españoles el descanso eterno de la vida.

## Barcelona

He aquí el programa oficial de las próximas fiestas que patrocina el Ayuntamiento de Barcelona:

Del 1 al 8 de Mayo. — Gran semana de aviación, dirigida por el eminente aviador M. Louis Blériot y tomando parte cuatro pilotos afamados.

Del 15 al 22 Mayo. — Bailes regionales en el templo que se levantará en la plaza de Cataluña y en Bellas Artes, en plazas y otros puntos. Estarán contratadas *coblas* y comparsas del Ampurdán, Valencia, Mallorca, Aragón y otros puntos.

El 29 Mayo. — Carrera Copa Cataluña en el circuito Mataró-Argentona-Vilasar.

El 31. — Cabalgata artística organizada por los Mercados.

El 5 Junio. — Gran baile en Mercados.

No tienen por ahora señalada fecha los siguientes festejos:

Grandes festivales de bandas civiles y militares. Tomarán parte bandas de España, Portugal, Alemania, Italia, Francia y Gibraltar. Se tiene ya la seguridad de que vendrán la municipal de Madrid y Valencia, la de Alabarderos, la municipal de Turín, una militar de artillería de guarnición en Burdeos, la Banda Republicana de París y una inglesa de guarnición en Gibraltar. Faltan datos de otras.

Grandes iluminaciones del Paseo de Gracia y plaza de Cataluña; en ésta se construirá un hermoso templo que podrá servir para los bailes regionales y para conciertos del festival musical; de noche estará iluminado con 10.000 lámparas eléctricas. El paseo lo estará en una extensión de más de un kilómetro, con más de 25.000 lámparas y además la actual iluminación y los faroles de los paseos laterales. Esta espléndida iluminación lucirá durante la mayoría de las noches durante las fiestas. Además se aprovechará para la celebración de fiestas de noche. Entre ellas se proyectan, por ahora, una gran batalla de flores y el *Kilómetro lanzado*, que está fijado para el día 5 de Junio.

También se iluminará el puerto con profusión de luces; la iluminación podrá también aprovecharse para grandes fiestas como cabalgatas históricas en el mar y grandes castillos de fuegos artificiales en combinación con luces de magnesio y fogatas de alquitrán.

También tendrán lugar grandes concursos de esgrima con equipos españoles, franceses é italianos; además sensacionales asaltos entre los afamados tiradores Kirchofer y Colombeti.

Carreras á pie y en bicicleta.

En el mes de Junio, el gran Concurso Hípico en la plaza de Armas del Parque.

Concursos internacionales de Foot-ball y Lawn-Tennis.

Se celebrará también una gran fiesta en el Teatro de la Naturaleza con toda la riqueza en trajes y demás que requiera el espectáculo que se escoja.

Fiesta de las palomas en el Tibidabo.

Y diversas fiestas deportivas.

— En toda España ha producido gratísima impresión la protesta escolar contra las escuelas laicas iniciada y promovida por la Acción Social Popular de Barcelona. El entusiasmo despertado por esta campaña de sólida preparación del porvenir se trasluce en millares de adhesiones que de todos los puntos de la Península se reciben diariamente en el domicilio social de dicha institución.

También ha obtenido grandísimo éxito el *Himno escolar contra las escuelas laicas*. Agotada la primera edición, de muchos miles, se ha hecho una nueva.

Las hojas de la protesta y el *Himno* se remiten gratis á cuantos lo soliciten á la Acción Social Popular. (Apartado 273, Barcelona.)

— En la Económica de Amigos del País hubo el jueves de la pasada semana la reunión convocada para proceder á la elección de los compromisarios que han de votar un senador por las Económicas de la región.

Abrió la sesión el presidente, señor Verdagué y Callís, actuando de secretario el señor Orriols y de es- crutadores los señores Agell y de Arquer.

Después de leídos los artículos de la ley que hacen referencia al acto, procedióse á la votación, que dió el triunfo á la candidatura patrocinada por la Lliga Regionalista por una mayoría de 50 votos.

En la votación tomaron parte 300 socios.

La candidatura patrocinada por los elementos conservadores y algunos católicos de buena fe fué derrotada á pesar de haber alzado la bandera católica, ó sea con el enganche de presentar por candidato á senador al señor Obispo Dr. Laguarda.

El señor Obispo, al tener conocimiento de que los

que habían confeccionado la candidatura conservadora iban más directamente á otro fin, escribió una carta al presidente desautorizando, por su parte, la candidatura.

# CHISPAS

César Lombroso.

*El Patriota*, de Bruselas, ha publicado una información muy interesante relativa á la influencia moralizadora de las instituciones ó patronatos fundados bajo los auspicios del catolicismo para la educación de la juventud.

Se trata del testimonio del célebre médico César Lombroso, catedrático de Antropología criminal de la Universidad de Turín.

Lombroso es un testigo de mayor excepción en este orden, puesto que es judío, librepensador y materialista, y, por lo tanto, no se le puede tachar de imparcialidad en favor de las cosas de nuestra Religión, y, por otra parte, tampoco se puede negar su competencia en estas cuestiones, á cuyo estudio ha dedicado toda su vida, llegando á conquistar su renombre como antropólogo.

He aquí, pues, lo que recientemente ha escrito César Lombroso:

«Aunque, por principio, estoy muy lejos de inclinarme ante la sotana del sacerdote, es, sin embargo, innegable que para educar una juventud honrada y temperante nada es más eficaz que reunir la los días de fiesta para ocuparla en honrados pasatiempos y darle enseñanzas morales, precisamente como se practica en las instituciones de juventud católicas.»

No es mal sastre el que conoce el paño.

## El emperador Guillermo y el reino de Dios.

Cuando el emperador de Alemania fué á visitar una parte lejana de sus dominios, los alumnos de la escuela elemental le dieron la bienvenida.

Después que un orador hubo discurrido en representación de ellos, el emperador le dió las gracias. Entonces, tomando una naranja en las manos, les preguntó:

—¿A qué reino pertenece esto?

—Al reino vegetal, señor—dijo una niña.

El emperador sacó entonces una moneda de oro de su bolsillo y, enseñándosela, le dijo:

—¿Y á qué reino pertenece la moneda?

—Al reino mineral, señor—contestó la niña.

—¿Y á qué reino pertenezco yo?—preguntó el emperador.

La niña se ruborizó, porque no quería decir que al reino animal, temiendo que fuese ofendida Su Majestad, cuando se le vino una idea verdaderamente cristiana y al mismo tiempo ingeniosa, y le dijo con ojos relucientes:

—Al reino de Dios, señor.

El emperador quedó conmovido. Se vió asomar una lágrima á sus ojos, puso una de sus manos sobre la cabeza de la niña y dijo muy solemnemente:

—¡Ojalá sea yo digno de aquel reino!

Todos los representantes quedaron admirados de la noble actitud del emperador, las lágrimas brotaban de los ojos de muchos y un *hurra* verdaderamente sorprendido del alma aplaudió al noble y franco soberano.

¡Si tenéis convicciones religiosas, respetadlas sin temor también ante el público y os granjearéis la estimación y el afecto hasta de los impíos!

## VARIAS

**Por la Prensa tradicionalista.** — La Sección de la Juventud Carlista de Fomento y propaganda de la Prensa tradicionalista, que tanto se preocupa por los intereses de la santa Causa, contribuyendo poderosamente á la difusión de nuestros benditos ideales, ha proyectado la celebración de un concurso para el fomento y propaganda de la Prensa tradicionalista, que se efectuará el próximo día de San Jaime en esta ciudad.

Al objeto de estimular á los que quieran tomar parte en el concurso en beneficio de la Prensa tradicionalista ha acordado la Junta directiva de la Juventud Carlista conceder los siguientes

### Premios.

Uno de 50 PESETAS y un diploma á la persona que haga más suscripciones á *El Correo Catalán*.

Otro de 25 PESETAS y un diploma á la que haga más suscripciones á LA BANDERA REGIONAL.

Otro de 25 PESETAS y un diploma á la que haga más suscripciones a *El Mestre Titas*.

Y otro también de 25 PESETAS y un diploma á la

que haga más suscripciones á cualquiera otra publicación carlista de la provincia de Barcelona ó á todas ellas en conjunto:

### Condiciones.

1.<sup>a</sup> Todas las suscripciones que se hagan deberán ser al menos por un semestre.

2.<sup>a</sup> De las suscripciones habrá de darse nota en la Secretaría de la Juventud Carlista, Riera de San Juan, 22, principal, en donde á las personas interesadas se les entregará el correspondiente recibo y un resguardo acreditativo para poder presentarlo el día del concurso.

Las horas señaladas para verificar dichas anotaciones serán de tres á seis de la tarde, todos los días.

3.<sup>a</sup> El plazo para la admisión de concursantes terminará el día 22 de Julio próximo.

*Nota:* El reparto de premios del concurso será uno de los números del programa del grandioso *aplech* que la Juventud Carlista se propone celebrar en el Tibidabo el día de San Jaime.

## Problema de un padre social.

Yo tengo hijos, á quienes educamos:

El Cura, que les enseña á *hablar bien*, esto es, según *Dios manda*.

El maestro, que les enseña á *hablar bien*, esto es, según *las reglas de la gramática*.

Mi mujer y yo, que les enseñamos á *hablar bien*, esto es, según *las leyes del deber, del honor y del buen trato social*.

Pero destruyen nuestra obra:

En el Parlamento, incoercible senador ó diputado, por sus blasfemias, dislates y desplantes parlamentarios.

En la Prensa, el ilegible empresario ó alquilón mercenario, á quien aquél paga para que blasfeme y embadurne papel que se venda por verde, impío, escandaloso, etc.

En el teatro, el curriñche literario, autor tendencioso, comerciante en descocos de actores y actrices sin fe, ni piedad ni vergüenza.

En la taberna, el mitín, en la plaza, el kiosco y el mostrador, el blasfemo y soez borrachín de copas é ideas, que se le han subido á la cabeza por falta de lastre moral y mental, y el tendero sin conciencia, etcétera, etc.

*Pregunta:*—¿Cuál de estas dos educaciones debe garantizarse y fomentarse en nombre de la cultura? ¿Será un Estado ó Municipio serio y culto protegiendo la última?

ANDRÉS MANJÓN.

## Correspondencia

D. Juan López García, de San Cipriano: Recibí libranza; pagado hasta 23 de Febrero de 1911.—*Corresponsal de Seva:* Mandamos paquete de quince números.—Rdo. Juan Munt: Cobrados seis meses hasta fin de Junio de 1910.—D. M. Padrós, de Manlleu: Cobraremos de *Ausetania*, de Vich.—D. Francisco Vilaró, de Arbucias: Recibí importe hasta fin de Junio de 1910.—D. Benigno Muñelo, de Mondoñedo: Con las cuatro pesetas tiene pagado hasta fin de Mayo de 1910.—D. José Bello, de Mondoñedo: Pagado todo hasta fin de Marzo de 1910.—Rvdo. D. D. Rossell: Recibí las tres pesetas y cambiada la dirección.—Señora viuda de J. Díaz, de Pamplona: Recibí libranza en pago de Marzo último.—D. Manuel Albert, Presbítero, de Calanda: Recibí el cheque y mandé numeros de Abril y almanaques.—D. Domingo Larraondo, de Bilbao: Pagado hasta fin de Diciembre de 1910 y le mandé certificado el libro.—D. J. Cruz Solano, Palencia: Mandamos fotocromo certificado.—D. J. Prat, San Celoni: Aumentamos á veinticinco el paquete y mandamos cincuenta *Esbozos*.—D. C. Argelich, de Pelagalls: Pagó usted hasta fin de Julio de 1910.—D. Manuel Canabella, de Mondoñedo: Mandamos *Carlitas de antaño*, certificado.—D. José Jáuregui, de Villabona: Mandamos libro, certificado.—D. José Celma, de Morella: Le hemos mandado *Carlitas de antaño*, certificado.

Quedan cartas por contestar.





LA ALEGRÍA DE D. PEPE

Y en estas disputas  
llegaron los perros...

y así triunfaron  
nueve ó diez cuneros.